

Sitzungsvorlage DS 2018/361

Ortsverwaltung Eschach
Beck, Annette
(Stand: 31.10.2018)

Mitwirkung:

Aktenzeichen:

**Wahl des Gemeindevwahlausschusses für die Kommunalwahlen am 26. Mai 2019
- Vorschlag der Vertreter der Ortschaft durch den Ortschaftsrat**

Beschlussvorschlag:

Für die Ortschaft Eschach werden folgende Vertreter für den Gemeindevwahlausschuss vorgeschlagen:

Beisitzer:

Stellvertreter:

Sachverhalt:

Der Termin der Kommunalwahlen wurde auf den 26.05.2019 festgesetzt, gemeinsam mit der Europawahl.

Für die Gemeindewahlen ist von jeder Gemeinde ein Gemeindewahlausschuss zu bilden. Diesem Gemeindewahlausschuss obliegt die Leitung der Gemeindewahlen.

Der Gemeindewahlausschuss wacht darüber, dass Vorbereitung und Durchführung der Wahl vorschriftsmäßig vor sich gehen. Im vorbereitenden Verfahren ist ihm als wichtigste Aufgabe die Prüfung und Zulassung der Wahlvorschläge zugewiesen. Er entscheidet auch darüber, ob Widersprüchen gegen die Zurückweisung von Wahlvorschlägen oder die Streichung von Bewerbern für die Wahl der Gemeinderäte und die Wahl der Ortschaftsräte abgeholfen werden soll. Bei der Durchführung der Wahl kommt ihm vor allem die Ermittlung und Feststellung der Wahlergebnisse zu. Er kann alle Entscheidungen der Wahlvorstände überprüfen und abweichend entscheiden. Bei der Wahl der Kreisräte hat er die Leitung der örtlichen Durchführung der Wahl und wirkt bei der Feststellung des Wahlergebnisses mit.

Bei der Festsetzung der Zahl der Mitglieder des Gemeindewahlausschusses wurden in den vergangenen Jahren die im Gemeinderat vertretenen Parteien sowie die Ortschaften berücksichtigt. Bei der Bestellung der Mitglieder ist darauf zu achten, dass niemand in mehr als einem Wahlorgan Mitglied sein darf. Wahlbewerber und Vertrauensleute für Wahlvorschläge dürfen somit nicht zu Mitgliedern des Gemeindewahlausschusses berufen werden.

Von jeder Ortschaft sollte deshalb ein Vertreter sowie dessen Stellvertreter als Mitglied für den Gemeindewahlausschuss benannt werden.

Bei der letzten Kommunalwahl 2014 wurde die Ortschaft Eschach von Frau Inge Bäumler als Mitglied und Frau Simone Fugel als Stellvertreterin vertreten.

Frau Inge Bäumler und Frau Simone Fugel wären bereit auch für die Kommunalwahl 2018 im Gemeindewahlausschuss wieder als Mitglied bzw. Stellvertreterin mitzuwirken.

Die Verwaltung schlägt deshalb vor Frau Inge Bäumler als Mitglied und Frau Simone Fugel als Stellvertreterin für den Gemeindewahlausschuss zu benennen.